

## 1. DESA PAKRAMAN KESIMAN

Desa Pakraman Kesiman masuk ke dalam wilayah Kecamatan Denpasar Timur, sekretariatnya beralamat di Jalan WR. Supratman 219, Telphon: (0361) 243175, didukung 31 Banjar Pakraman. Secara geografis Desa Pakraman Kesiman berbatasan di sebelah utara: Desa Pakraman Tonja; Oongan, Tembaawu; sebelah timur: Desa Batubulan, Kabupaten Gianyar; sebelah selatan: Desa Sanur; sebelah Barat: Desa Pakraman Tanjungbungkak.

Banjar Pakraman yang menjadi wewidangan Desa Pakrama Kesiman, yaitu: (1) Banjar Ujung; (2) Banjar Cerancam; (3) Banjar Dauh Tangluk; (4) Banjar Pabean; (5) Banjar Dajan Tangluk; (6) Banjar Daging Tangluk; (7) Banjar Abian Tubuh; (8) Banjar Kebonkuri Lukluk; (9) Banjar Kebonkuri Tengah; (10) Banjar Kebonkuri Mangku; (11) Banjar Kebonkuri Kelod; (12) Banjar Bukit Buwung; (13) Banjar Kuningan; (14) Banjar Abian Nangka Kaja; (15) Banjar Saraswati; (16) Banjar Meranggi; (17) Banjar Kesumajati; (18) Banjar Anyar; (19) Banjar Kedaton; (20) Banjar Abiannangka Kelod; (21) Banjar Kehen; (22) Banjar Batan Buah; (23) Banjar Kertapura; (24) Banjar Kerta Langu; (25) Banjar Kerta Graha; (26) Banjar Tohpati; (27) Banjar Kertajiwa; (28) Banjar Tangguntiti; (29) Banjar Biaung; (30) Banjar Kesambi; (31) Banjar Batur Sari.

Masing-masing banjar memiliki kekhasan tersendiri, serta peraturan secara adat (Awig-awig). Demikian pula kesenian sakral ada di banjar bersangkutan. Meski demikian, dari 31 banjar adat yang ada di Desa Pakraman Kesiman, tidak semua banjar adat memiliki kesenian sakral. Namun dalam menjalankan ritual keagamaan, tradisi, hampir semua banjar adat di Desa Pakraman Kesiman memiliki Palinggih di Pura Banjar, serta memiliki sungungan/petapakan.

Desa Pakraman Sumerta telah memiliki Awg-awig dalam bentuk tulisan latin. Untuk menjalankan ritual keagamaan baik di Pura teritorial (Kahyangan Tiga), didukung oleh keberadaan sekaa kesenian serta Sekaa Santi yang ada di hampir seluruh banjar pakraman. Selain itu, di tingkat Desa Pakraman juga terbentuk Sekaa Gong “Sancaya Kanti”, Sekaa Shanti “Widya Sabha Darmagita”, dan sekaa yang berbasis teknologi iformasi yang menamakan diri Sekaa Ngebrik “Briyuk Siyu”.

Kesenian sacral yang terdapat di Desa Pakraman Sumerta antara lain, **Legong** (Pura/Banjar Abiannangka Kaja); **Arja Sasuhunan/Ratu Made** (Pura/BanjarBatانبuah); **Gong Selonding** (Pura/Mrajan Lod Jalan (Wayan Turun)).

Desa Pakraman Kesiman memiliki sejumlah sungungan/petapakan yang sangat disucikan, antara lain: (1) Barong Ratu Ayu Kebonkuri yang distanakan di Pura Kayangan Kesiman; (2) Barong Ratu Ayu Tohpati (Pura Dalem Tohpati); (3) Ratu Ayu Rangda Dauh Tangluk (Pura Mrajan Banjar Dauh Tangluk); (4) Ratu Ayu Rangda Daging Tangluk (Mrajan Daging Tangluk/Kesumajati); (5) Ratu Ayu Rangda Kebonkuri (Pura Pererepan Kebonkuri); (6) Ratu Ayu Dajan Tangluk (Pura Kayangan Bajang).

Sebagaimana layaknya desa pakraman, Desa Pakraman Sumerta memiliki Pura Teritorial/Kahyangan Tiga: yaitu (1) Pura Dalem Kesiman di Jalan Soka, yang piodalannya dilaksanakan pada Sugian Jawa/Wraspati Kliwon; (2) Pura Desa/Puseh, di Jalan Sulatri yang melaksanakan piodalan pada Purnama setelah Galungan; (3) Gedong Desa/Puseh, di Jalan WR. Supratman, piodalannya dilaksanakan Umanis Galungan; (4) Pura Kayangan/Prajapati, di Jalan Waribang, yang melaksanakan piodalan pada Anggara Kasih Tambir.

Di Desa Pakraman Kesiman juga terdapat Pura Klan/Warga/Soroh, diantaranya: (1) Pura Pasek, di Jalan WR. Supratman, piodalan dilaksanakan pada Anggra Kasih; (2) Pura Pengastulan, di Jalan Sulatri; dan (3) Pura Pauman Penatih, di Jalan Sulatri yang melaksanakan piodalan pada Umanis Galungan.

Selain itu juga terdapat Pura Subak Padanggalak, di Jalan By Pass Ngurh Rai, Pura Subak Delodsema (Jalan Waribang); dan Pura Subak Buaji (di Jalan Sedap Malam). Juga terdapat Pura Melanting (Bagian Bale Agung/Desa/Puseh) di Jalan WR. Supratman, yang melaksanakan piodalan pada Umanis Galungan/Purnama setelah Galungan. Pura lainnya yang juga terdapat di Desa Pakraman Kesiman yaitu Pura Taman Musen di Jalan WR. Supratman. Piodalan di Pura ini dilaksanakan pada Purnama Kapat.

Aktivitas sosial ekonomi Desa Pakraman Kesiman ditunjang oleh keberadaan LPD Desa Pakraman Kesiman di Jalan Waribang 22, Kesiman, Denpasar Timur.